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Martedì 21 gennaio è iniziato
un nuovo ciclo per il Rotary
Crema che approfondirà il
tema “Innovazione e
competenze: gli strumenti per
cavalcare il cambiamento”. Gli
appuntamenti previsti sono
quattro (inizialmente cinque
ma purtroppo il secondo
annullato per causa di forza
maggiore), il primo dal titolo: La
filiera della salute. Ospite di
giornata l’Ingegnere gestionale
Daniele Marazzi, consigliere
delegato del Consorzio Dafne e
professore a contratto
dell’Università Cattolica.  Il
relatore ha riportato alcuni
numeri per sintetizzare
l’importanza del settore, con
riferimento all’anno 2023.
Numeri che evidenziano come  
nel settore operino oltre
cinquemilanovecento aziende, 

che coinvolgono più di
duecentoventottomila addetti,
realizzando un fatturato
superiore ai novantadue
miliardi di euro, pari al 4,3% del
Pil nazionale. In questo
contesto, il consorzio Dafne è la
community di riferimento per
gli attori della filiera healthcare.
Si tratta di un “consorzio” che
vanta duecentosesantuno
imprese, altrettanti manager e
oltre cinquanta miliardi di
fatturato aggregato. Opera
sull’intero territorio nazionale,
con la Lombardia e il Lazio
grandi protagoniste del
network. Il compito di Dafne è  
dialogare con le istituzioni e
sensibilizzare alla crescita
culturale del settore e delle
persone interne ed esterne,
attivando progetti trasversali
attraverso un confronto aperto 

LA FILIERA DELLA SALUTE
SECONDO IL CONSORZIO DAFNE

tra i partecipanti alla
community. È un insieme
interconnesso di servizi e
soluzioni digitali volto al
miglioramento della gestione
delle relazioni tra gli attori della
filiera. La community ha
prodotto più di cinque milioni
di documenti digitali, ha
superato il 20% di ordini digitali
del sistema sanitario nazionale,
con ottocento aziende
interconnesse. Marazzi ha poi
illustrato anche una novità che
dovrebbe entrare in vigore per
l’Italia dal prossimo 9 febbraio:
l’abolizione della fustella dei
farmaci, il bollino a tre strati
che contiene tutte le
informazioni necessarie per
identificare un particolare
medicinale, sostituito da un
codice identificativo univoco a
barre bidimensionale (data
matrix 2D). Se la direttiva
2011/62/UE ha introdotto il
tema, il Regolamento
2016/161/UE è quello che la
implementa. L’Italia attende
ancora il Decreto che va ad
aggiornare la normativa per
evitare conflitti/sovrapposizioni
con il Regolamento europeo,
che in quanto tale dal 9
febbraio diventa efficace
automaticamente anche per
noi. Questi e altri interventi
sono testimonianza della
grande utilità di Dafne, in un
settore, l’healthcare, tra i più
importanti per la vita del nostro
paese e destinato sempre a un
numero crescente di sfide da
affrontare con alto tasso di
competenza e professionalità.   

La sanità Italiana, un settore in crescita e sottoposto a nuove sfide



Martedì 28 gennaio, serale h20
Relatore: Ennio Biniamini - Project manager,
valutatore e coordinatore materiale rotabile
“Certifer Italia”
Titolo della relazione: La sicurezza sulla rete
ferroviaria

Martedì 4 febbraio, meridiana h13
Relatore: Antonio Campati - ricercatore Filosofia politica presso
Università Cattolica del Sacro Cuore
Titolo: La distanza democratica: i corpi intermedi e la crisi della
rappresentanza politica

Martedì 11 febbraio, meridiana h13
Relatore: Antonio Ghezzi - Professore associato presso Politecnico di
Milano e Polimi Gsom
Titolo: Imprenditorialità, strategia e gestione del cambiamento

Martedì 18 febbraio, meridiana h13
Relatore: Gianni Risari e Annalisa Mazzoleni (Presidente e Direttore
Generale Fondazione Benefattori Cremaschi
Titolo: Illustrazione service in favore di FBC 

Soci presenti:
 Aschedamini, Bernardi, Caravaggio, Crotti, Donati G.B., Fayer,
Giordana, Grassi, Marazzi, Palmieri Marcello, Palmieri Mario,

Patrini, Ronchetti, Salatti, Staffini, Tagliaferri F., Vincenzi con ospite, Zambiasi
Percentuale di presenza: 39% (23/59)

Ospiti del club:
Daniele Marazzi, Mariani

Auguri a:
Canavese (23/01), Scaramuzza (24/01)

Prossime conviviali



Il primo doveroso intervento
sarà l’apposizione di una targa
in memoria del prof. Franco
Giordana, in un momento
pubblico di dedicazione
dell’area. La posizione della
targa commemorativa sarà
individuata congiuntamente
alla famiglia, in un luogo
accessibile e sicuro anche per i
visitatori. Si è dunque pensato
cdi proporne l’installazione
presso l’accesso posto a nord
del Bosco, in quanto l’ingresso
in posizione occidentale
potrebbe a breve essere
interessato dai lavori di
realizzazione della connessione
ciclopedonale Crema-
Madignano.
E’ nostra intenzione dotare i
due ingressi all’area (zona Nord
e zona Sud Ovest) di bacheche 

illustrative che raccontino il
progetto realizzato dal prof.  
Giordana, come punti iniziali
della visita al bosco. A tal
proposito, si seguirà il progetto
del prof. Franco Giordana, l’idea
iniziale delle zone, del sesto
d’impianto a spirale o cerchi
concentrici, la zona umida ed il
vicino rilevato. Da questa idea il
Prof. Giordana ha iniziato ed il
Bosco che oggi possiamo
ammirare è l’evoluzione che
egli voleva ottenere. Per
rendere più accessibile l’area,
soprattutto alle scuole,
vorremmo sistemare il
percorso centrale di
penetrazione, quello che corre
in direzione Nord-Sud  lungo il
corso della Roggia Menasciutto
e da lì prosegue verso la S.S.
415 “Paullese”, 

mediante interventi di sfalcio
della sua sede così da
individuarlo meglio e dotandolo
poi di cartellinatura scientifica  
relativa alle specie arboree,
arbustive ed erbacee presenti.
Tutti questi interventi dovranno
essere realizzati nel massimo  
rispetto del bosco così come è
giunto sino a noi, ricco di
biodiversità per la presenta
numerose specie, meritevoli di
essere conservate e anzi
valorizzate e protette. Gli
interventi dunque saranno
affidati a mani esperte e
attente, con la supervisione del
Parco. Gli interventi a carico
della sentieristica, l’installazione
del supporto per la targa
commemorativa, la messa in
opera dei supporti per i
cartellini scientifici, saranno 
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tutte operazioni che eseguirà il
personale del Parco del Serio in
amministrazione diretta.
Successivamente il Parco, con
apposite gare d’appalto e
affidamenti, ai sensi della  
normativa vigente in materia di
appalti pubblici, provvederà
all’acquisto delle bacheche
illustrative da posizionare
all’inizio dei percorsi (almeno
due, una per ingresso), alla  
redazione e stampa delle
cartellinature scientifiche, ai
pannelli illustrativi sul progetto
(almeno quattro, uno per ogni
settore significativo del Bosco,
nonché alla targa
commemorativa.
Di seguito si procede con una
descrizione sommaria delle
categorie e tipologie
d’intervento (che verranno poi
confermata a seguito delle
richieste di preventivo
necessarie), utilizzando
tipologie di materiali che
paiono più consoni all’ambiente
in cui verranno installati.
a) n. 2 Bacheche composte da
due 2 colonne portanti in
acciaio diametro mm 80,
altezza mm 3000 con borchia
diametro mm 40 e sfera
decorativa di testa diametro
mm 90 realizzate in acciaio  
forgiato e flangia alla base
diametro mm 150 mm
copriforo da inghisare
profondità cm 50. Dimensioni
pannello espositivo cm
70x100H Parti metalliche
zincate e verniciate a polveri 

poliestere termoindurenti
Viteria in acciaio inox (in
alternativa)
a1) Leggio in CORTEN (come da
schema qui di fianco
rappresentato) Romano di
Lombardia (BG) 24058 - Piazza
Rocca 1 – telefono 0363 /
901455 – fax 0363 / 902393 e-
mail: info@parcodelserio.it –
parco.serio@pec.regione.lomba
rdia.it sito internet:
www.parcodelserio.it - C.F.  
92001500161 - P.I.
02522390166 Parco Regionale
del Serio Ente di diritto
pubblico
b) n. 3 portabiciclette realizzate
in pino nordico impregnato a
pressione in autoclave, con
telaio di base sagomato da cm
9x9, n° 10 cavallotti reggiruota
in legno da cm 12x3,5 con
doppio smusso. Misure cm 200
x65x20H, posti n°5/cad.
c) Supporti per pannelli
informativi (come da schema
qui di fianco rappresentato) d)
Redazione e stampa di cartellini
scientifici (numero da definire)
illustrativi delle specie arboree,
arbustive e erbacee più
significative presenti nel Bosco.

CRONOPROGRAMMA DEI
LAVORI E DELLE OPERAZIONI
Alla luce del recente
ottenimento da parte del Parco
del Serio della certificazione 
forestale FSC, anche gli
interventi di gestione dei boschi
inseriti nella certificazione, fra i
quali anche il “Bosco Franco 

Giordana”, deve avvenire con
criteri ispirati alla massima
sostenibilità (ambientale,
sociale, fruitiva ed economica).
Pertanto gli interventi che
potrebbero arrecare maggior
disturbo antropico alla
vegetazione e alla fauna
presenti verranno attuati in
questa stagione di riposo
vegetativo, prima che inizino i
periodi di deposizione o il
risveglio della vegetazione.
Viceversa, gli interventi di  
installazione delle bacheche,
delle rastrelliere per le
biciclette nonché tutta la parte
comunicativa e scientifica, con
estrema attenzione al contesto,
avverrà anche nei mesi
successivi. La conclusione dei
lavori è prevista entro e non
oltre il mese di maggio 2025.
Sin d’ora rinnoviamo l’invito ai
soci che generosamente
contribuiranno all’attuazione di
questo intervento di  
valorizzazione, per
un’escursione al fine di
conoscere il Bosco da vicino,
per chi ancora non lo
conoscesse, e farsi coinvolgere
dalle suggestioni che in questo
luogo spontaneamente colgono
chi lo visita. Si rimane a
disposizione se servisse
illustrare ulteriormente gli
interventi e si rimane in attesa
di una gentile comunicazione
ufficiale, così da poter dare
avvio alle operazioni testé
descritte. Un cordiale saluto.



Il Consiglio direttivo
Presidente Antonio Grassi

Vicepresidente Alfredo Fiorentini
Segretario Paolo Zambiasi

Segretario esecutivo Adalberto Bellandi
Tesoriere Alberto Piantelli
Prefetto Guido Giordana

Consigliere Aldo Ronchetti
Consigliere Simona Lacchinelli

Consigliere Maria Francesca Pozzali
Presidente eletto Marcello Palmieri

Past president Filiberto Fayer

EFFETTIVO
Mario Palmieri*, Alfredo Fiorentini, Guido Giordana

PROGETTI
Umberto Cabini*, Pietro Martini, Giuseppe Samanni

AMMINISTRAZIONE
Alberto Piantelli*, Fabio Patrini, Mario Tagliaferri

FONDAZIONE ROTARY
Fabio Patrini*, Alberto Piantelli, Mario Tagliaferri

PUBBLICHE RELAZIONI
Marcello Palmieri*, Adalberto Bellandi, Antonio Grassi

CARICHE SOCIALI
Antonio Agazzi*, Marco Cassinotti, Filiberto Fayer

SALON DE PROVENCE
Filiberto Fayer*, Alfredo Fiorentini, Simona Lacchinelli, Angelo Sacchi, Saverio Tamburini

DIVERSITA', EQUITA' E INCLUSIONE (DEI)
Ugo Nichetti*, Marcello Palmieri, Marco Cassinotti

SCAMBIO GIOVANI
Edoardo Canavese*, Monica Vincenzi, Adalberto Bellandi

DELEGATO ROTARACT
Antonio Grassi

*Presidente

Le Commissioni 


